

ACCIDENTS DOMESTIQUES

« Les essentiels »

Chaque année, des enfants sont évacués, en urgence en France, pour subir une greffe du foie en relation avec une intoxication médicamenteuse gravissime au **PARACETAMOL** !
Quel parent n'a jamais tenté de soulager une fièvre ou une douleur, chez un jeune enfant au moyen d'un médicament aussi connu que le **PARACETAMOL** ?

Il faut savoir, que ce produit est commercialisé sous de nombreuses appellations. Tout le monde a déjà employé du :

- DOLIPRANE
- DAFALGAN
- EFFERALGAN
- CLARADOL,
- PANADOL,

-et bien d'autres encore en vue de soulager un symptôme tel que la fièvre ou la douleur.

Or, tous les parents doivent savoir retrouver le nom pharmaceutique (ou générique) de ces nombreux produits, en vente libre qui ne sont tous que du **PARACETAMOL.**

-L'administration diversifiée, dans une même journée, de plusieurs de ces médicaments provoque l'addition des effets d'une seule molécule: le **PARACETAMOL**.

-Par ailleurs, la dose toxique est très vite atteinte. Elle commence dès

le double de la dose thérapeutique !

A titre d'exemple :

Un comprimé effervescent d'un gramme de DOLIPRANE 1000 (PARACETAMOL**) administré à un enfant de dix Kilos peut suffire à déclencher une intoxication grave, voire mortelle chez cet enfant.**

Alors que faire ?

- Tenir ces produits dans une armoire pharmaceutique hors de portée des enfants.
- S'assurer de protéger un simple sac à main qui renferme fréquemment ce produit !!
- Appeler le 15 ou se présenter aux urgences hospitalières au moindre doute avec l'emballage du produit suspecté d'avoir été absorbé par l'enfant.
- Retenir par cœur la dose journalière à ne jamais dépasser :

50mg/kg/j
Soit 500mg au total par jour pour un enfant de 10Kg

-Retenir par cœur le délai entre chaque prise :

6 heures

-Enfin, limiter l'automédication.

-Et, tenir compte des conseils délivrés par les pharmaciens ou les médecins lorsque ce médicament est acheté en pharmacie...

Ces règles d'or sauveront de nombreuses vies.

Au total,

S'il n'est pas question de faire un cours de pharmacologie, force est de rappeler que cette médication, qui semble si anodine est responsable de nombreux décès chaque année.

En effet, les accidents domestiques sont la première cause de décès chaque année chez le jeune enfant, et l'intoxication médicamenteuse (première cause d'intoxication chez l'enfant de moins de 4 ans) occasionne **600 décès par an en France**.

Et, par malheur, ce problème ne concerne pas que les enfants: une jeune patiente vient de mourir d'un surdosage de **PARACETAMOL** en Nouvelle-Calédonie.

Pour illustrer la gravité de cette molécule mal utilisée ou mal prescrite, voici un article récent paru dans un quotidien français (le point le 11 Octobre 2016) :

« Un médecin prescrit trop de Doliprane : un bébé meurt.

Un médecin urgentiste du Samu de l'Orne a été suspendu par le Conseil de l'ordre : il a prescrit trop de Doliprane à un bébé de 5 mois, qui est mort.

DE NOTRE CORRESPONDANT À CAEN, JEAN-PIERRE BEUVE

Publié le 10/10/2016 à 19:18 | Le Point.fr »